
Conseil municipal du 07/04/2 021 

  Page 1 sur 33 

  

 

 

 

 

y CHATEAUNEUF-SUR-SARTHEy CHAMPIGNEy 

y CONTIGNEy MARIGNEy BRISSARTHEy 

y CHERREy SOEURDRESy QUERREy 
 

 

DATE DE CONVOCATION :  1er AVRIL 2021 

TRANSMISSION PAR VOIE DEMATERIALISEE 

 
 

C O N S E I L  M U N I C I P A L   

S é a n c e  d u  m e r c r e d i  7  a v r i l  2 0 2 1  
 
 

Lõan deux mille vingt et un, le sept avril ¨ 19h00, le Conseil Municipal de la commune nouvelle LES 

HAUTS-DõANJOU, sõest r®uni en s®ance ordinaire, ¨ la salle du conseil municipal, mairie d®l®gu®e de 

Champigné, 36 rue Henri Lebasque à Champigné sur convocation et sous la présidence de Madame 

Maryline L EZE, Maire. Le quorum est atteint selon le nombre prescrit par la loi à 19h10. 

 

1.  Quorum  

 
1 LEZE  Maryline  P 16 CHIRON Jacky  P 30 BERTIN Jérémy  P 

2 DESNOËS  Estelle P 17 BOULEAU Pascal  P 31 GUIHENNEUC  Marianne  P 

3 POMMOT Michel  P 18 LETHIELLEUX Jean -Michel  AE 32 FOUIN Marion  P 

4 LANGLAIS Véronique  P 19 BERNIER Catherine  P 33 RABOUAN Justine AE 

5 DRIANCOURT Marc -Antoine  P 20 PERTUISEL Roselyne  P 34 RICHARD Maud  AE 

6 SANTENAC Rachel  P 21 PREZELIN Éric P 35 KLEIN Bernadette  P 

7 THEPAUT Michel  P 22 MARTIN Alain  AE 36 BOURRIER Alain  P 

8 BURON Christelle  P 23 CHABIN Nathalie  AE 37 CHATILLON Jean -Yves A 

9 ERMINE Benoît  P 24 BRICHET Stéphane  P 38 LEOST Marie -Hélène  A 

10 FRANCOIS Marie -Jeanne  AE 25 RIVENEAU Annie  AE 39 FLAMENT Sophie  AE 

11 MASSEROT  Christian  P 26 JOUANNEAU-FERRON Laetitia  P 40 GUILLOT Jean -François  A 

12 BOUDET Marie -Christine  P 27 JAMIN Grégoire  P 41 CONGNARD  Charlotte  AE 

13 FOUIN Dominique  P 28 PAULY-MOREAU Noémie  AE 42 BODIN Freddy  P 

14 NOILOU Jean -Claude  AE 29 MASSE Stéphane  AE 43 GUERIN Aurélie  P 

15 LAURIOU Jean -Yves P         

 

1 Madame Marie -Jeanne FRANCOIS  Donne pouvoir à  Madame Estelle DESNOËS  

2 Madame Maud RICHARD  Donne pouvoir à  Madame Estelle DESNOËS  

3 Monsieur Stéphane MASSE  Donne pouvoir à  Madame Christelle BURON 

4 Madame Annie RIVENEAU  Donne pouvoir à  Monsieur Dominique FOUIN  

5 Madame Nathalie CHABIN  Donne pouvoir à  Monsieur Michel THEPAUT 

6 Monsieur Alain MARTIN  Donne pouvoir à  Madame Maryline LEZE  

7 Monsieur Jean -Claude NOILOU  Donne pouvoir à  Madame Rachel SANTENAC  

8 Madame Sophie FLAMENT  Donne pouvoir à  Monsieur Alain BOURRIER 

9 Madame Charlotte CONGNARD  Donne pouvoir à  Monsieur Freddy BODIN  

10 Monsieur Jean -Michel LETHIELLEUX Donne pouvoir à  Madame Rachel SANTENAC  

 

Nombre de conseillers en exercice  43 

Nombre de présents  27 

Nombre de pouvoir  8 

Quorum  (sous le régime de la LOI n° 2020-1379 du 14 

novembre 2020 autorisant la prorogation de l'état 

d'urgence sanitaire et portant diverses mesures de 

gestion de la crise sanitair e)  

22 élus abaissé à 15 élus  

Nombre de voix exprimées (présents et pouvoirs)  35 
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Suite ¨ lõ®margement de Madame Estelle DESNOËS, titulaire  des pouvoirs de Madame Marie -Jeanne 

FRANCOIS et Madame Maud RICHARD  à 19h20 :  

Nombre de conseillers en exercice  43 

Nombre de présents  28 

Nombre de pouvoir  10 

Quorum  (sous le régime de la LOI n° 2020-1379 du 14 

novembre 2020 autorisant la prorogation de l'état 

d'urgence sanitaire et portant diverses mesures de 

gestion de la crise sanitair e)  

22 élus abaissé à 15 élus  

Nombre de voix exprimées (présents et pouvoirs)  38 

 

 

2.  Désignation du secrétaire de séance  

 

Monsieur Freddy BODIN , conseiller municipal de la commune déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe, 

est désigné secrétaire de séance.  

 

 

3.  
Approbation du procès -verbal de la séance du conseil municipal en date du 16 mars 

2021 
 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 35 Dont pouvoir (s) 8 

 

 

4.  Ordre du jour  

   
1. Approbation des comptes administratifs    

2. Approbation du compte de gestion du budget 2020    

3. Approbation des restes à réaliser du budget général    

4. Approbation des affectations de r®sultats de lõexercice 2020   

5. Fixation des taux de la fiscalité    

6. Approbation du budget 2021   

7. Subventions aux associations pour lõann®e 2021  

8. Programme de vente de logements sociaux appartenant à Maine -et -Loire Habitat ð Consultation de la 

commune    

9. Am®nagement de lõ®tang et th®©tre de verdure (Marign®) ð Dossier de demande de subvention LEADE R 

10. PLU de Châteauneuf -sur-Sarthe ð Bilan de la concertat ion et arrêt de projet du dossier de révision  

11. Zone dõactivit®s ç Saint Jean è de Ch©teauneuf-sur-Sarthe ð Mise à jour de la signalétique  

12. Acquisition de la parcelle 189 A 383 ð Commune déléguée de Marigné   

13. Désaffectation et déclassement du domaine public ð rue du 8 mai, commune déléguée de 

Châteauneuf -sur-Sarthe    

14. Accord de principe du quartier de la Cigale ð Commune déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe ð Annule 

et remplace la délibération n°CM20210216 -06   

15. Raccordements électriques des constructions nouvelles  ð Versement des fonds de concours au SIEML  

16. Suppression des points lumineux n°18 et n°74 de la rue de Pange, Marigné ð Versement des fonds de 

concours au SIEML    

17. Conventions dõautorisation dõentretien et de travaux ð Département de Maine -et -Loire   

18. Mise en  place du dispositif « chantier et stage à caractère éducatif » (dit dispositif « argent de poche « ) 

19. Création de postes non permanent et permanent    

20. Transfert de la compétence « Mobilité » à la CCVHA  

 
ăăăăăăăăăăăăăăăă 
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Finances ð Budget 2021  
 

1.  

 

Approbat ion des compte s de gest ion des budget s 2020 

 

 

Rapporteur  : Dominique FOUIN  

 

Il sõagit de lõapprobation des comptes de gestions des Budgets annexes lotissements Marigné (195) 

et Cherr® (196) ainsi que la Commune Les Hauts dõAnjou (190).  

 

Madame Maryline LEZE pr®sente lõex®cution budg®taire et pr®cise que le compte de gestion et le 

co mpte administratif doivent être concordants . Elle précise que la Trésorerie a déjà vérifié le compte 

de gestion et quõil est concordant avec le compte administratif de la commune pour lõexercice de 

lõann®e 2020. 

 

Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

2.  

 

Approbat ion des comptes administrat i fs  2020 

 

 

Rapporteur  : Dominique FOUIN  

 

Monsieur Dominique FOUIN  détaille les comptes administratifs suivants  : 

 

1. Compte administratif ð Les Hauts-dõAnjou 
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Madame Maryline LEZE  quitte la salle  au moment du vote du compte administratif.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 5 Dont pouvoir (s) 2 

POUR 32 Dont pouvoir (s) 8 

 

 

2. Compte administratif ð Lotissement «  Bellevue  », Marigné  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 2 Dont pouvoir (s) 1 

POUR 35 Dont pouvoir (s) 9 

 

 

3. Compte administratif ð Lotissement «  Le Bon Port », Cherré  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 37 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

3.  

 

Approbat ion des restes à réa l iser du budget  généra l  

 

 

Rapporteur  : Dominique FOUIN  
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Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

4.  

 

Approbation des affectations de r®sultats de lõexercice 2020 

 

 

Rapporteur  : Dominique FOUIN  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Madame Sylvie MAILLET  indique que le report e dõexc®dent dõinvestissement va en recette 

dõinvestissement. Cela permet de bien séparer les deux écritures  : le report va en report et la 

couverture du déficit va en recette capitalisée. Il est possible dõabonder en capitalisation le montant 

souhaité par la commune . 

 

Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 
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5.  

 

Fixat ion des taux de la f isca l i té  

 

 

Rapporteur  : Maryline LEZE 

 

 
 

 
 

Madame Maryline LEZE  indique que pour la première année, la commune ne perçoit plus de taxe 

dõhabitation car cette derni¯re a ®t® supprim®e. Elle pr®cise que cõest le formulaire 1259 qui 

d®termine lõ®tat des bases fiscales. Pour 2021, il est propos® de reconduire les taux de la fiscalit®.  

 

Monsieur Michel THEPAUT demande si le fait que les taxes foncières , historiquement attribuées , au 

départ ement soient revers®es ¨ la commune couvre ¨ lõeuro pr¯s la taxe dõhabitation. Maryline LEZE 

indique quõeffectivement, cela couvre ¨ lõeuro pr¯s la disparition de la taxe dõhabitation. La 

suppression de la taxe dõhabitation implique la perte dõun levier fiscal pour la commune.  
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Madame Maryline LEZE  pr®cise quõun coefficient correcteur est appliqu® : il permet de redistribuer les 

produits de la fiscalité vers les territoires moins favorisés.  

 

Monsieur Michel THEPAUT demande si ce sont des taux  qui sõappliquent dans le cadre de la fiscalit®, 

car cela  va évoluer avec les bases. De plus, a vec le coefficient correcteur, cela indiquerait que la 

commune serait un territoire «  riche  ».  

 

Madame A urélie GUERIN demande si la commune a connaissance du fl échage effectué dans le 

cadre des  contributions issues du coefficient correcteur . Madame Maryline LEZE  répond que la 

commune nõa pas connaissance des b®n®ficiaires. Il est pr®cis® que ce nõest pas fl®ch® vers les 

communes de lõintercommunalit®. Cõest lõéta t 1259 qui calcul directement la contribution.  

 

Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

6.  

 

Approbat ion du budget  2021  

 

 

Rapporteur  : Dominique FOUIN  

 

1. Budget 2021 ð Les Hauts-dõAnjou 
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Madame Véronique LANGLAIS  indique que pour lõam®nagement de lõimpasse du gymnase à 

Châteauneuf -sur-Sarthe,  il est prévu une étude de voirie en 2021  et un d®p¹t dõun dossier DETR en 

2022. Monsieur Freddy BODIN  précise que la fin des travaux  de la nouvelle école privée de 

Châteauneuf -sur-Sarthe est prévue  pour le d®but de lõann®e scolaire 2022.  Madame Maryline LEZE  

pr®cise que les riverains de lõimpasse du gymnase seront int®gr®s ¨ la r®flexion sur lõam®nagement 

des espaces.  

 

Monsieur Freddy BODIN  se propose dõapporter son expertise pour lõachat des tracteurs . Madame 

Maryline LEZE indique que cõest Monsieur Marc LECLERC, Directeur des services techniques, qui a la 

cha rge de cet investissement  et quõil ne faut pas h®siter ¨ se rapprocher de son service. 

 

Monsieur Alain BOURRIER indique que cette année le budget est serein. La commission finance s a 

permis une ®tude plus approfondie des budgets. Ce qui nõapparait pas ce sont les futurs 

investissements, notamment dans les Eglises de Brissarthe et Champigné. De même, la pluri annual ité 

nõest pas mise en place pour anticiper ces investissements. Il est pr®cis® quõun jour au lõautre, la 

commune devra recourir ¨ lõemprunt.  Madame Maryline LEZE  indique quõeffectivement pour le 

budget 2021, la commune nõa pas eu recours ¨ lõemprunt. Il y a plusieurs leviers pour avoir des 

ressources financi¯res, notamment la fiscalit® et lõemprunt. A ce jour, la commune nõa pas augment® 

les imp¹ts. Le plan pluriannuel permettra ¨ la commune de se projeter sur plusieurs ann®es et dõ®taler 

les investissements. La commune sõest dotée  dõun outil qui a ®t® propos® par SFP, qui permettra de 

simuler des mouvements sur les comptes via des emprunts ou des plans  dõinvestissement pluriannuel. 

Cet outil permettra dõactionner lõemprunt au moment le plus opportun afin de supporter 

lõinvestissement communal.  

 

Monsieur Alain BOURRIER demande si lõoutil de SFP sera accessible pour les membres de la commission 

Finances.  Madame Maryline LEZE  pr®cise que lõoutil pourra °tre utilis® par les membres de la 

commission Finances. Les tableaux seront bloqués, mais les membres de la commission pour ront  

acc®der aux simulations. Une formation sera dispens®e par SFP pour utiliser lõoutil.  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

2. Budget 2021 ð Lotissement «  Le Bon Port », Cherré  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

1. Budget 2021 ð Lotissement «  Bellevue  », Marigné  

 

 
 

 
 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 
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Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

7.  

 

Subventions aux associations pour lõann®e 2021 

 

 

Rapporteur  : Maryline LEZE 

 
 

Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 



Conseil municipal du 07/04/2 021 

  Page 13 sur 33 

Madame Maryline LEZE  indique quõau regard du contexte, la commune aura la souplesse nécessaire 

pour apporter une aide financière aux  associations en subventionnant en cours dõann®e. 

 

Madame Maryline LEZE  fait le point sur les subventions les plus importantes  :  

¶ Lõassociation Familles Rurales gère  les centres  de loisirs sur Champign®. La subvention sõ®l¯ve 

à 47  500 û. 

¶ Le Cybercentre «  ArchyõMade è o½ une r®flexion est en cours sur le devenir de lõassociation. 

La subvention sõ®l¯ve ¨ 12 500 û. 

¶ La Ronde des jeux : la subvention sollicit®e sõ®l¯ve ¨ 6 000 û. 

¶ Les transports scolaires entre les écoles de la commune  : la subvent ion sollicit®e sõ®l¯ve ¨ 

6 650 û. 

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU souhaite faire une remarque concernant la subvention proposée pour 

lõassociation de basket de Ch©teauneuf-sur-Sarthe, de 3  600 û, alors que lõassociation de football de 

Châteauneuf -sur-Sarthe nõa pas de subvention. Le dossier de lõassociation de football est consid®r® 

comme incomplet, mais il sõinterroge sur le but : qui est pénalisé, les dirigeants sportifs ou les enfants 

qui pratiquent du sport  ? Il pr®cise ®galement que lõ®ducation physique adaptée (EPA) pour tous 

sollicite une subvention de 5  000 û, et lõobtient. La moyenne dõ©ge des participants ¨ lõEPA est 

supérieure à celle des participants ¨ lõassociation sportive : la commune verse donc une subvention 

plus ®lev®e aux membres de lõEPA. En 2019, il y a eu une demande de subvention de lõEPA de 1 000 

û, et ils ont reu que 500 û alors m°me que le dossier ®tait tr¯s complet. Il pr®cise quõen 2019, 

lõassociation EPA a obtenu une subvention de 1  000 û. Il sõinterroge sur le versement dõune nouvelle 

subvention cons®quente cette ann®e alors quõil nõy a pas eu dõactivit®s. 

 

Madame Marianne GUIHENNEUC  demande si un accompagnement est proposé aux associations 

pour compléter les dossiers de demande de subvention. Madame Marie -Christine BOUDET préc ise 

que des permanences ont été organisée s pour permettre de compléter les dossiers.  

 

Madame Marie -Christine BOUDET pr®cise que lõassociation de football de Ch©teauneuf-sur-Sarthe a 

d®pos® un dossier incomplet. La somme a ®t® r®serv®e, ainsi si lõassociation présente un dossier 

complet en cours dõann®e, il sera possible de d®bloquer les fonds. Monsieur Pascal BOULEAU  précise 

que la commission avait de sérieux doute s sur le plan de financement prévisionnel proposé par 

lõassociation sportive.   

 

Monsieur Miche l THEPAUT rappelle que lõEPA a r®alis® des travaux dans la salle (r®fection du sol). La 

subvention de 5  000 û vise ¨ rembourser les mat®riaux. Il indique quõil ne rejoint pas Monsieur Jean-

Yves LAURIOU concernant lõopposition entre les jeunes et les vieux car tout le monde a droit au sport. 

Madame Maryline LEZE  pr®cise que chaque dossier dõassociation a ®t® examin® dans les d®tails.  

 

Monsieur Freddy BODIN  souhaite prendre la parole au nom du groupe «  Un Autre Choix  » car aucune 

personne ne pourra être prés ente au CCAS du 8 avril 2021. Il souhaite apporter un élément important 

notamment concernant la subvention de lõADMR. LõADMR vient en compl®ment dõautres 

professionnel dans le maintien ¨ domicile et cõest tr¯s important, notamment au regard du contexte 

sanitaire. Le groupe «  Un Autre choix  è souhaiterait que la subvention attribu®e ¨ lõADMR soit 

nettement augmentée, sur la base de ce qui était pratiqué à Châteauneuf -sur-Sarthe. Madame 

Estelle DESNOËS indique que pour le CCAS, il y a une commission qui sõest réunie où Madame 

Charlotte CONGNARD nõa pas pu °tre pr®sente. Elle a transmis par mail la m°me demande pour 

lõaugmentation du montant de la subvention accord®e ¨ lõADMR. Il est pr®cis® que cela sera d®lib®r® 

lors du conseil dõadministration du CCAS, et non en conseil municipal.  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

 

 

Point sur lõ®volution des dotations perues depuis 2017 

 

 

Madame Maryline LEZE pr®sente lõ®volution des dotations perues depuis 2017 :  

 

 
 

Madame Maryline LEZE  indique que  pour lõann®e 2021, il avait ®t® pr®vu une dotation similaire ¨ celle 

reçue en 2020, soit 2  350 000 û. Il est pr®cis® que la commune a eu connaissance, la veille du conseil 

municipal, du montant définitif des dotation 2021. Celui -ci a été augmenté de 158  000 û par rapport 

au prévisionnel.  

 

Monsieur Alain BOURRIER indique que ces dotations finiront par couvrir lõaugmentation de la masse 

salariale. Il précise que les recettes ont également augmenté  et quõil y a maintenant 1  200 000 û de 

dépenses en masse salariale supplémentaire s. Madame Maryline LEZE  pr®cise quõil nõest pas possible 

de comparer les anciennes communes car la commune s Les Hauts-dõAnjou ne g¯re pas les m°mes 

compétences et nõa pas les mêmes projets. La plus grande partie de la masse salariale est en contact 

direct et au service de la population, notamment avec lõencadrement des enfants.  Monsieur Alain 

BOURRIER indique quõil ne dit pas que ces besoins  nõ®taien t pas nécessaire s, mais quõils sont indui ts 

par la création de la commune nouvelle.  
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Administration générale  
 

8.  

 

Programme de v ente de logements sociaux appar tenant  à  Maine - et - Loire 

Habitat  ð Consul tat ion de la  commune  

 

 

Rapporteur  : Estelle DESNOËS 

 

Par courrier en date du 17 mars 2021, le Directeur Général de Maine -et -Loire Habitat a informé la  

commune que 28 logements  situés sur les communes déléguées de Châteauneuf -sur-Sarthe, 

Sïurdres et Querr® pourraient être proposés à la vente à ses occupants, ou ascendants, ou 

descendants. Cette proposition doit °tre soumise ¨ lõavis du conseil municipal ; 

 

Pour information, il est g®n®ralement constat® quõenviron 15 ¨ 20% des locataires occupant 

souhaitent devenir propriétaire. Cette opportunité pour les locat aires qui souhaitent accéder à la 

propriété permet de maintenir dans des logements sociaux des familles qui valorisent la mixité sociale.  

La liste des biens à la vente transmise par Maine -et -Loire Habitant  comprend  :   

¶ 5 logements situ®s rue de lõaiguillerie ¨ Ch©teauneuf-sur-Sarthe pour une surface habitable 

totale de 409 m² ; 

¶ 20 logements situés allée des Chardonnerets à Châteauneuf -sur-Sarthe  ; 

¶ 2 logements situ®s rue Paul Cherbonneau ¨ Sïurdres pour une surface habitable totale de 

270 m² ; 

¶ 1 logement situé rue Célestin Port à Querré pour une surface habitable totale de 128.50 m² ; 

 

Le conseil municipal est invité à  :  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

Cadre de vie ð Aménagement du territoire  
 

9.  

 

Am®nagement de lõ®tang et th®©tre de verdure (Marign®) ð Dossier  de 

d emande de subvent ion  LEADER 

 

 

Rapporteur  : Véronique LANGLAIS  

 

La commune  a sollicité le PETR du Segréen ( pôle d'équilibre territorial et rural ) pour obtenir un 

financement dans le cadre du programme LEADER (lui -même financé par le Fonds Européen Agricole 

pour le Développement Rural ð FEADER) pour les projets suivants  :  

 

1. Lõam®nagement du plan dõeau de Marign® : une première demande a été sollici tée auprès du 

PETR dans le cad re de la fiche action n°19.2 «  pr®server et valoriser lõomnipr®sence de lõeau sur 

le territoire  ». 

 

Pour rappel , le plan dõeau a ®t® am®nag® par le pass®, mais son ®tat actuel ne r®pond plus ¨ la 

demande. En effet, la fréquent ation augmente chaque ann®e allant jusquõ¨ 100 personnes par jour. 

La commune a fait construire r®cemment un espace de convivialit® aux abords du plan dõeau afin 

dõen faire un lieu de partage et de rencontre pour les habitants de la commune.  
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Objectifs poursuivis  : 

Á Valoriser et pr®server un cadre de vie facteur dõattractivit® et de sentiments 

dõappartenance 

Á Pr®server et valoriser la qualit® de lõeau, les espaces et paysages dõeau  

Á Am®liorer la visibilit® et lõaccessibilit® du plan dõeau  

 

Résultats atten dus :  

Á Accueillir les habitants des Hauts -dõAnjou dans les conditions adapt®es ¨ la fr®quentation 

tout en mettant en valeur le cadre  

Á Conserver la bonne entente entre pêcheur s et baigneurs en délimitant une zone de 

baignade plus adaptée  

Á Rendre lõacc¯s ¨ lõeau et à la plage plus aisé pour les personnes à mobilité réduite  

 

Description concr¯te de lõop®ration :  

Á £largir la plage pour r®pondre ¨ lõaffluence touristique, tout en permettant une circulation 

douce tout autour du plan dõeau en r®novant le sentier autour de lõ®tang dont lõacc¯s 

nõest pas adapt® pour tous (PMR, familles avec poussettes, personnes ©g®es, etc.).   

Á Permettre lõaccessibilit® ¨ la plage et ¨ lõeau aux personnes ¨ mobilit® r®duite en mettant 

en place une pente douce et une rampe dõacc¯s. Pour cela, il est n®cessaire que les 

berges soient remodelées et consolidées.  

Á Le ponton délimitant le «  peti t bain  » du « grand bain  » sera refait et une partie flottante 

sera installée en limite de bassins . 

Á En été la baignage est surveillée, il est prévu de mettre en place des activités culturelles 

en compl®ments afin de renforcer lõattractivit® en proposant des services pour toute la 

famille (culture, chaises longues, tables de pique -nique, etc.).  

Á Le plan dõeau nõabrite pas dõesp¯ces aquatiques particuli¯res, mais les p°cheurs sont 

pr®sents tout autour. Il sõagit de leur am®nager un ponton afin de créer une av ancée  sur 

lõeau et une s®curit® suppl®mentaire.  

Á Refonte du parking actuel, afin de créer moins de gêne pour les baigneurs car le parking 

existant est en terre, qui sõenvole avec le vent et le d®placement des v®hicules. Il ne sõagit 

pas dõartificialiser le sol mais de trouver une solution satisfaisant tous les intérêts et de 

permettre lõaccessibilit® au plan dõeau et aux ®quipements voisins.  

 

Plan de financement  :  

 

 
 

 

2. La mise en place dõun th®©tre de verdure ¨ Marign® : une première demande a été sollicitée 

auprès du PETR dans le cad re de la fiche action n°19.5 «  sensibilisation, connaissance éducation  : 

patrimoine et culture  ». 
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Pour rappel , le complexe sportif présent sur la commune, regroupant un stade, une salle de s ports et 

un terrain multisports, associ® ¨ lõ®tang (p°che et baignade), et lõespace de convivialit®, est un lieu 

de vie et de rencontre pour tous les habitants de Marigné mais aussi de s Hauts-dõAnjou ¨ lõoccasion 

de différentes festivités (ex. Foire aux Po mmes). La cr®ation dõun tel ®quipement sõinscrit dans une 

dynamique communale et municipale en lien avec les salles de spectacles sur Châteauneuf -sur-

Sarthe (LõEntrep¹t et la salle de la Cigale) et le th®©tre St Roland sur Champign® (municipalis® fin 

2019). Ainsi, face au besoin dõun espace culturel diff®rent et lõopportunit® que repr®sente le terrain 

s®lectionn®, la cr®ation dõun th®©tre de verdure se pr®sente comme la r®ponse id®ale ¨ apporter.  

 

Objectifs poursuivis  : 

Lõobjectif est dõancrer la population sur le territoire et de favoriser son int®gration en proposant 

une offre culturelle compl®mentaire ¨ lõexistant en offrant des spectacles diff®rents et accessibles 

pour tous.  

De plus, le cadre est un lieu de vie et dõattractivité, permettant à tous de se retrouver ou de se 

croiser, cr®ant ainsi un sentiment dõappartenance en partageant ensemble des spectacles.  

La commune souhaite développer un équipement présentant une qualité environnementale 

ind®niable au travers dõune bonne intégration paysagère mais aussi à travers la conception 

m°me du th®©tre afin de respecter par exemple, lõ®coulement des eaux, et de permettre un 

entretien ais® des services de la commune pour en optimiser lõusage. 

 

Résultats attendus  :  

La commu ne souhaite créer un espace culturel permettant à des troupes de théâtres et/ou de 

musique de venir se produire en plein air sur le territoire, représentations qui pourraient être 

donn®es en lien avec le service culture du Pays de lõAnjou Bleu. Ainsi, cet équipement permettrait 

de donner une résonance culturelle à la commune au -delà de son territoire en attirant un public 

ne connaissant par le territoire de Les Hauts -dõAnjou.  

Par ailleurs, le théâtre servirait également aux écoles pour leurs spectacles de fin dõann®e, et aux 

associations qui le souhaitent.  

Lõid®e de disposer dõun th®©tre sõint¯gre dans le futur p¹le dõattractivit® et de loisirs imag® pour 

Marigné avec les équipements cités précédemment.  

  

Description concr¯te de lõop®ration :  

Le terrain choisi pour ce projet se situe au cïur du lieu dõactivit®s de la commune et sõint®grera 

parfaitement dans les ®quipements pr®sents. Dõautre part, le terrain ayant une pente naturelle, 

les travaux quõexigent une telle structure ne seront que simplifi®s.  

Il est souhait® que le th®©tre soit dõune capacit® dõaccueil dõenviron 250 personnes assises. La 

commune veillera à ce que cet espace soit construit avec des matériaux tels que le bois ou la 

matière plastique recyclée, afin de permettre une bonne intégration  ¨ lõenvironnement 

immédiat. Il est prévu que le théâtre possède un espace dédié aux personnes à mobilité réduite 

afin de les accueillir dans les meilleures conditions possibles. Sera également créer un accès au 

milieu de lõarc de cercle des gradins. 

Les réseaux étant déjà présents sur le terrain, la commune pourra mettra en place un coffret 

électrique sécurisé extérieur.  

 

Plan de financement  :  
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Afin de solliciter officiellement le financement aupr¯s du groupe dõaction locale (GAL), le conseil  

municipal doit délibérer.  

 

Le conseil municipal est invité à  :  

AUTORISE Madame la Maire, ou son représentant, à solliciter des subventions dans le cadre du 

programme LEADER pour les deux projets présentés ci -dessus ;  

DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents nécessaires à 

lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

10.  

 

PLU de Châteauneuf - sur- Sarthe ð Bi lan de la  concertat ion et  arrêt  de projet  du 

dossier  de révis ion   

 

 

Rapporteur  : Marc -Antoine DRIANCOURT 

 

Par délibération en date du 9 septembre 2014, le Conseil Municipal de Châteauneuf -sur-Sarthe a 

prescrit la r®vision nÁ1 de son Plan Local dõUrbanisme. 

 

Conform®ment ¨ lõarticle L. 300-2 du Code de lõurbanisme, cette délibération détermine les modalités 

de concertation afin dõassocier, pendant la dur®e de lõ®laboration des ®tudes et jusquõ¨ lõarr°t du 

projet, la population, les associations locales et toutes les personnes concernées dont les 

représentants de la profession agricole, de la façon suivante :  

« 2. Que les modalités de concertation seront les suivant es : supports écrits, des temps 

dõexpos®s, de d®bats, dõ®changes et de recueil ®crit des observations. La concertation se 

dér oulera pendant toute la durée de la procédure. Elle prendra effectivement fin au moment 

où le Conseil Municipal en tirera un bilan.  »   

 

Le bilan ®nonce les moyens de la concertation mis en ïuvre tout au long de la proc®dure 

dõ®laboration ou de r®vision, et relate dõune part les remarques ®mises par les personnes ayant 

particip® ¨ la concertation et dõautre part, les analyses au regard du projet global de r®vision du plan 

local dõurbanisme. 

 

Madame Maryline LEZE  indique que la validation du bilan de la concertation et lõarr°t de projet 

permet de passer ¨ lõ®tape suivante de lõenqu°te publique. La volont® est de finaliser le PLU avant la 

fin de lõann®e.  

 

Monsieur Alain BOURRIER souhaite pr®ciser que la r®union publique nõa pas ®t® tr¯s convaincante car 

lõobjet de la r®union ®tait confus  pour les administrés  : sur quinze personnes présentes, il y avait douze 

contestataires.  

 

Madame Maryline LEZE  indique que Monsieur DEROUINEAU, en charge du PLU, a repris la carte de 

Châteauneuf -sur-Sarthe en détaillant toutes les zones. Il a présenté ce découpage parcellaire lors de 

la réunion publique.  

 

Monsieur Freddy BODIN  pr®cise quõil y a deux points quõil souhaite soulever dans lõarr°t de projet  :  

¶ Garder une cohérence autour du pole sportif en permettant de garder des parcelles pour 

®ventuellement ®tendre lõactivit® sportive ; 

¶ La pr®sence dõune entreprise de travaux agricole est implantée dans la commune, ce qui 

pose des problèmes de circu lation.  

 

Madame Maryline LEZE  précise que ce PLU permettra de rencontrer certains acteurs, habitants et 

entreprises, mais avant dõaller ¨ leur rencontre, il faut que lõarr°t de projet soit valid®.  
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Madame Aurélie GUERIN  demande sõil y a d®j¨ une enqu°te publique en cours pour la commune 

déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe. Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique que lõenqu°te 

publique en cours concerne  lõimplantation des gens du voyage.  

 

Monsieur Michel THEPAUT précise que le projet est envoyé aux personn es publiques associées pour 

recueillir leurs avis.  
 

Le conseil municipal est invité à  :  

Ĕ VALIDER le bilan de la concertation  

Ĕ ARRÊTER le projet de r®vision nÁ1 du Plan Local dõUrbanisme de la commune d®l®gu®e de 

Châteauneuf -sur-Sarthe  

Ĕ DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents 

n®cessaires ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  
 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 38 Dont pouvoir (s) 10 

 

Départ 21h15 après le vote du point de  Marianne GUIHEUNNEUC  : 

 

Nombre de conseillers en exercice  43 

Nombre de présents  27 

Nombre de pouvoir  10 

Quorum  (sous le régime de la LOI n° 2020-1379 du 14 

novembre 2020 autorisant la prorogation de l'état 

d'urgence sanitaire et portant diverses mesure s de 

gestion de la crise sanitair e)  

22 élus abaissé à 15 élus  

Nombre de voix exprimées (présents et pouvoirs)  37 
 

 

11.  

 

Zone dõactivit®s « Saint  Jean  » de Châteauneuf - sur- Sar the ð Mise à jour de la  

s ignalét ique  

 

 

Rapporteur  : Michel POMMOT  

 

Suite ¨ lõinstallation de nouvelles entreprises sur la zone dõactivit® Actiparc Saint Jean ¨ Ch©teauneuf-

sur-Sarthe, la Communauté de communes des Vallées du Haut -Anjou  (CCVHA)  a sollicité la commune 

pour dénommer une voie . Cette  nouvelle voirie dessert dé sormais une nouvelle construction ainsi que 

les deux constructions déjà existantes et qui donnaient sur le Chemin du La ttay.  Par cette création de 

voirie, lõadressage de ces deux entreprises est aussi appel® ¨ ®voluer.  

 

Il est propos® dõattribuer ¨ cette nouvelle voie le nom de «  Michel Rousseau  », ancien Président de la 

Communauté de Communes du Haut -Anjou. La famille en a été avertie et a émis un avis favorable.  
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Le conseil municipal est invité à  :  

Ĕ ATTRIBUER le nom de «  Michel ROUSSEAU » à la voirie désignée  

Ĕ DONNER pouvoir à Madame la Maire ou son représentant, à signer tous documents 

n®cessaires ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration.  
 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 37 Dont pouvoir (s) 10 

 

 

12.  

 

Acquis i t ion de la parcel le 189 A 383 ð Commune déléguée de Mar igné  

 

 

Rapporteur  : Véronique LANGLAIS  

 

Par d®lib®ration du 29 septembre 2004, la commune d®l®gu®e de Marign® loue pour 77û par an une 

parcelle cadastrée 189 A 383 à Monsieur et Madame DUFIL afin dõy entreposer diff®rentes mati¯res 

premières.  

 

A la suite du décès des propriétaires, les héritiers souhaitent se défaire de cette parcelle et proposent 

à la commune de  lõacqu®rir pour un montant de 1 141û net vendeur. Lõacte de cession sera rédigée 

par Maître Isabelle MATHIEU de Château -Gontier -sur-Mayenne.  

Cette parcelle est dõune surface de 2 853mİ en zone agricole.  


